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金子卓（岩崎２７２-４） 堀江鶴治（大岩２３）
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日本共産党の見解をお知らせします。

待望の「予約制乗合タクシー」
が市内全域を対象に実証（試行）
運行が１９日開始しました。
出発式で市長は「運行の中で改

善点があれば改善をし、すぐれた
ものになるようにしていきたい。
利用してほしい」とあいさつしま
した。
乗合タクシーの実現を求める請
願署名など長年運動してきた「新
日本婦人の会」の方々が出発式を
見まもり、３人が乗車しました。

乗合タクシーは１年間の実証
（試行）運行の後、来年４月から
本格運行となります。
日本共産党市議団は誰もが気軽

に利用できる乗合タクシーにする
ため引き続き全力でがんばります。
利用の登録をした方は１６日現

在で、大宮地域５１４人、山方地
域３３１人、美和地域９９人、緒
川地域９７人、御前山地域３１７
人です。

乗合タクシーを利用するには事前

に登録が必要です。登録用紙は、社

会福祉協議会（本所・各支所）、市

役所１階総合案内にあります。登録

は無料で、手数料などはかかりませ

ん。連絡いただければ、登録用紙を

お届けします。
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乗合タクシーに乗る上大賀

の金子あい子さん（９２歳）

入場無料、どなたでも参加できます

電話申し込みは、金子・堀江両議員まで。
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いま、経済危機のもとで暮らし
は深刻です。今まで災害に限定さ
れていた「国保税の減免」が４月
から、「解雇により失業者になっ
たとき」「自営業者等が、倒産・
破産・廃業による事業の休廃止、
事業における著しい損失により収

入が著しく減少したとき」「急な
疾病または負傷により、入院の初
日から継続して９０日を超える長
期入院ならびに自宅療養または断
続した治療が必要になったため就
労できず、収入が著しく減少した
とき」「天候不順による農作物の

不作、その他これに類する被害に
より収入が著しく減少したとき」
も対象となります。
減額免除基準も明確になり、減

収の割合によって国保税の所得割
額の１０分の２～全部減免されま
す。減免の期間は、申請後の納期
分から１年間を限度におこなわれ
ます。相談窓口は、本庁税務徴収課ま
たは各総合支所市民福祉課です。
この国保税の減免制度は、日本

共産党市議団が長年要求し続けて
きたもので、やっと実現しました。
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前等の記入は社会福祉協議会でお
こなうよう改善してほしい。

今、全国の自治体が子どもの医
療費への助成をしていますが、地
方独自の制度のため対象年齢がさ
まざまです。
日本共産党は国会で「子どもの

医療費を無料にする国の制度をつ
くるよう」要求しています。
金子議員は、となりの常陸太田

乗合タクシーの利用登録をした
方には利用案内と登録カードが送
られますが、この登録カードの名

金子議員は乗合タクシーを
商店街の活性化にも積極的に
活用すべきと「大宮十文字を
中心とした既存商店街の中心
に乗合タクシーの予約センター
と共通待合所を置き、合わせ
て野菜の直売所やリサイクル
センター等を整備してはどう
でしょうか」と３月議会で提
案しました。この課題は消費
者にとっても切実な問題です 。

市、那珂市、城里町は中学生まで
昨年から無料化を実施、大子町で
も今年秋から無料化する予算措置
をしたと指摘し、常陸大宮市でも
県が家庭の経済的負担を軽減する
ため医療費助成の対象年齢を今年
１０月から小学３年生まで拡大す
ることを機会に、子どもの医療費
助成を中学校卒業まで拡充して無
料化するよう要求しました。
保健福祉部長は「当市は乳幼児

の外来自己負担、小学校卒業まで
の入院の費用軽減を実施していま
す。中学校卒業までの医療費助成
の拡充は、今後、子育支援の施策
として、総合的な検討をしていか
なければならない課題であると認
識しています」と答えました。
引き続き無料化実現に全力をつ

くします。

金子議員は、辰ノ口親水公
園について取りあげ「親水公
園整備事業の計画には第２期
工事があり、頭首工右岸（大
賀側）取付道工事が明記され
ていました。確認しておきま
す」と質問しました。
経済建設部長は「この第２

期工事は平成８年以降を計画
年度として、ピクニック広場
造成、桜堤の拡充、辰ノ口堰
土地改良区所管の頭首工への
右岸からの接続等が計画され
ました。しかし、当時、諸般
の事情で当面の間は現状を維
持することと判断し現在にい
たっています」と答えました 。

金子すぐる議員

第１回定例議会（３月議会）は
３月２日に開会し１９日に閉会し
ました。
一般会計ほか１２の特別会計で

総額３２４億円余の予算案に、日
本共産党市議団は一般会計の反対
討論は堀江議員がおこない、高す
ぎる国保税の国民健康保険特別会
計（事業勘定）は金子議員がおこ
ないました。廃止を求める立場か

ら後期高齢者医療特別会計、また、
霞ヶ浦導水事業を前提とし大場浄
水場を休止し県水受水を増やす予
算を計上した上水道事業会計等に
反対しました。
条例関係では「常陸大宮市犯罪
被害者支援条例」が全会一致で新
しく制定されました。
今議会に提出された「永住外国

人への地方参政権付与の法制化に
反対する陳情」は趣旨採択となり、
「選択的夫婦別姓を認める民放の
一部改正に反対を求める意見書提
出に関する陳情書」は採択されて
しまいました。いずれの陳情にも
共産党市議団は反対しました。
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日本共産党の金子すぐる議員は
３月議会の一般質問で「乗合タク
シー」について利用する方々の声
を届け、誰もが気軽に利用できる
ように具体策を提案しました。

いつ使うかわからない１０回分
を一度に３０００円の出費は大変
です。１枚でも買えるようにバラ
売りしてほしい。

乗合タクシーは市内全域で１年
間の実証

(試行
)運行をおこない来

年の４月から本格運行となります。
三次市長は出発式のあいさつの

中で「改善点があれば改善してい
きたい」と話しました。
利用するみなさんの声を聞き、

市政に届け、誰もが気軽に利用で
きる乗合タクシーにするために全
力でがんばります。
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試しに乗ってみようと思っても
３０００円を払って２０枚綴りの
利用券を買わなければなりません。
乗合タクシーの利便性を体験し

てもらうために利用
登録者に無料試乗券
を送付してほしい。
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化が進む当市にとって高齢者福祉
のひとつとして大事なことです。
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生活圏である瓜連・常北など市
外にも利用できるように実証運行
中に検討し、実現しててほしい。
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住宅リフォーム助成制度は、市
民が市内の商工業者に発注して住
宅のリフォーム改修をおこなった
場合に、その経費の一部を自治体
が助成することにより、住宅の改
修を容易にするとともに、中小商
工業の振興をはかるものです。
金子議員は「経済波及効果の大

きな制度であり、多くの自治体は
初年度５００万円の予算で始まっ
ています。独自の経済施策にぴっ
たりの事業ではないでしょうか」
と質問しました。
市長は「私なりに目下研究中で

す。２２年度のいずれかにこういっ
たことができるような方向で研究
させていただきます」と答えまし
た。金子議員はまた、競争参加資格
のない地元の業者で、少額随契の
受注を希望する小規模事業者を登
録して、受注機会を拡大するよう
求めました。
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収入の少ない方の日常生活の足
を保障するために乗合タクシーの
無料パスを発行してほしい。過疎



地域別 路線数 実延長（ｍ） 改良率（％ 舗装率（％ 未改良実延長（ｍ） 

大宮 ４，３１５  ８３５，０８４ ３０．３ ３８．０ ５８２，０５３ 

山方 ３，８５８  ５８６，１７４  ２１．６ ３２．９ ４５９，５６１ 

美和  １８８   １１３，３３９ ４６．５ ６４．３ ６０，６３６ 

緒川   ２５８ １４１，４７８  ５５．０ ７９．０ ６３，６６５ 

御前山 １，８７１ ３２９，８０９  ２８．６ ３２．０ ２３５，４８３ 

合 計 １０，４９０ ２，００５，８３０ ３０．１ ３９．９ １，４０２，０７５ 
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議に向けて急いで建設をおこなう
べきではないのか。
〔
市

民
部

長
〕 恒久平和は人類共通

の願いです。戦後６０年が経過し
戦争の悲惨さが薄らいできていま
す。市としては一人一人の非核・
平和意識の高揚に努め、意識啓発

〔
堀

江
議

員
〕 高齢化率

４０％以上の地区へ
の集落支援員ですが
市長の委嘱とか支援
員の配置の仕方とか、
問題もあるように見
られます。その地域
の自治を自分たちで
進めていくんだとい
う観点に立って進め
るべきと思いますが
市の基本的な考え方
を伺っておきます。
〔
市

民
部

長
〕 人口の減

〔
堀

江
議

員
〕 核兵器のない世界を

一日も早くつくりあげることは人
類の願いです。５月の核不拡散条
約（ＮＰＴ）再検討会議に向けて、
全国的な署名運動が進められてい
ます。市は核兵器廃絶平和都市宣
言のモニュメントを５月の国際会

堀江かくじ議員

少と高齢化が進む集落の抱えてい
る課題・要望等を把握して、その
解決に向けた施策を住民と協同し
て検討し、地区の維持・活性化を
図る事を目的にしています。２１
年度は昨年１２月現在で高齢化率
が４０％以上の地区を対象とし、
１１地区に１４名の集落員を配置
しました。１月から２月にかけて

地区説明会を開催し、集落支援の
方々がアンケートを実施して、現
在とりまとめ中です。
その結果を地区住民に報告し、
今後の課題・集落の活性化に向け
た取り組み方の話し合いを進め、
平成２２年度からは地区の実情に
応じた集落の維持、活性化対策を
推進したいと思っています。

第１回定例議会（３月議会）は
３月２日に開会し１９日に閉会し
ました。
一般会計ほか１２の特別会計で

総額３２４億円余の予算案に、日
本共産党市議団は一般会計の反対
討論は堀江議員がおこない、高す
ぎる国保税の国民健康保険特別会
計（事業勘定）は金子議員がおこ
ないました。廃止を求める立場か

ら後期高齢者医療特別会計、また、
霞ヶ浦導水事業を前提とし大場浄
水場を休止し県水受水を増やす予
算を計上した上水道事業会計等に
反対しました。
条例関係では「常陸大宮市犯罪
被害者支援条例」が全会一致で新
しく制定されました。
今議会に提出された「永住外国

人への地方参政権付与の法制化に
反対する陳情」は趣旨採択となり、
「選択的夫婦別姓を認める民放の
一部改正に反対を求める意見書提
出に関する陳情書」は採択されて
しまいました。いずれの陳情にも
共産党市議団は反対しました。
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をおこなっていきたいと思います。
〔
総

務
部

長
〕 平成２２年度に核兵

器廃絶平和都市宣言を含む常陸大
宮市の６つの宣言をまとめた看板
を本庁に設置する予定で予算を計
上しています。
〔
三

次
市

長
〕 平和に対する思いは

同じであります。５月のＮＰＴの
再検討会議には間に合わないと思
いますが内部で検討してみます。
※堀江議員は、平和都市宣言の看
板は他の宣言と比較して特別に重
要なものと位置づけ別個に建設す
るよう要望をしました。

〔
堀

江
議

員
〕 旧町村別の市道の改

良・舗装率等の現状と課題につい
て質問します。日常生活の中で大
切な生活道路の整備を急がなけれ
ばなりません。この点を重視した
市の施策が必要でありますが、市

長の考えを伺います。
〔
経

済
建

設
部

長
〕 市道の改良等の

優先度については、一概には言え
ませんが、地形的な格差以外に通
行の実態のない細い道路まで市道

として認定している地域もあれば、
利用度の高い道路を認定している
ところもある状況です。今後、乗
合タクシーの運行や、学校統合に
伴うスクールバスの運行等充分に
調査をおこなって、優先度の高い
路線から整備を進めるよう検討し
ていきます。
〔
堀

江
議

員
〕 町の中心部から離れ

ていて非常に移動が不便な地域に
ついては、今後策定される過疎地
域自立促進計画に盛り込み、優先
度の高い部分から早急に改良・舗
装の工事を進めるよう要望します。
〔
三

次
市

長
〕 要望に沿ったように

検討をしていきます。

所へ支援、学校給食に地元で取れ
た農産物を供給することなどを強
く要望してきましたが、その実現
という点では不充分なままです。
農地の荒地対策で、牛久市では

市内に住んでいる人を市の担い手
育成総合支援協議会が採用し１年
間の農業生産の研修を受けさせて
います。研修手当ては月１５万円
（人件費は国からの緊急雇用対策
費などを活用）で希望者を募集し
たところ２０名の応募があり５人
の採用を決めたと伺っています。
このような制度を当市でも採用

してみてはいかがでしょうか。
〔
三

次
市

長
〕 当市と牛久市では面

積も人口も条件は違いますのでそっ
くりそのまま牛久方式を移行でき
るとは考えていませんが、非常に
すばらしい提案だと思いますので
検討をさせていただきます。

〔
堀

江
議

員
〕 市長に対し私は繰り

返し農地の荒地対策、農産物直売
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集落支援のあり方

住民自治を発展させる方向で

常陸大宮市の市道の改良・舗装率の実態

（Ｈ２１．４．１現在）
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